

Mahon, domingo 2 Noviembre de 1873. Núm. extraordinario.

EL BIEN PUBLICO.

Correo de ayer.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 27 de octubre.

Hoy ha salido el regimiento de la Lealtad de esta capital para reforzar las tropas que sitian á Cartagena. Este regimiento consta de dos mil plazas. Creo que de algun otro punto se habrán enviado tambien tropas al general Cevallos, pues segun dije á usted en una de mis anteriores, el gobierno no ocultaba que iba á enviarle tres mil infantes y quinientos caballos.

El ministro de la Guerra consultó al presidente del Poder ejecutivo sobre si estos refuerzos se los enviaba al general Moriones ó al general Cevallos, y el señor Castelar le manifestó que lo que mas urgía era acabar con la insurreccion cantonal.

Las noticias que hoy publica la Gaceta referentes á disidencias entre los insurrectos de Cartagena las ha enviado el gobernador de Murcia señor Semogy que debe estar bien enterado porque siendo de aquella ciudad es probable que tenga buenas confianzas. Aquí se dá poco crédito á lo de falta de comestibles, pero lo de que anden, como suele decirse, á la greña unos con otros está muy en carácter, y al fin es probable que los que capitanean la insurreccion cantonal corran mas peligro por parte de sus subordinados que por la de sus enemigos.

Los carlistas aseguran que Cabrera viene por fin á Estella á tomar el mando del ejército que han formado en el Norte y que tienen concentrado en Estella y sus inmediaciones. El gobierno nada sabe de esta venida y no la cree, porque Cabrera representaría en el campo carlista una tendencia liberal que rechazan casi todos los combatientes por la causa absolutista.

Por fin se ha encontrado un medio de no fusilar por ahora á los jefes y oficiales condenados á muerte. Parece que los consejos de guerra que se les ha formado no son válidos por no ser de oficiales generales como prescribe la ordenanza, y en la duda se va á consultar al Consejo supremo de la Guerra. Si este aprueba la invalidez de lo hecho hasta ahora con los reos, habrá que formarles nuevo consejo de guerra y las sentencias tendrán que

ser revisadas por el Consejo supremo de la Guerra.

Aunque los ministros dicen que se cumplirán las sentencias tal y como este las resuelva en definitiva, creo que habrá tiempo para que se reúnan las Córtes y que estas lograrán que no se aplique la pena capital á los sentenciados.

Ni don Nicolás María Rivero, ni el señor Ruiz Zorrilla firman el manifiesto de los radicales proclamándose republicanos. El señor Ruiz Zorrilla alega que estando en el retraimiento no quiere tomar parte alguna en actos públicos de su partido; el señor Rivero no alega nada, pero bien se comprende que dirigida la evolucion de los radicales por el señor Márton, no habia de ser del agrado del señor Rivero. Por lo demás todos los que conocen el manifiesto dicen que á fuerza de ser ancha la base no compromete á nada á los firmantes.

El «Imparcial» da hoy la noticia de que el señor Castelar habia ofrecido la cartera de Hacienda á una persona caracterizada é independiente. No es exacto. El señor Castelar no quiere que haya modificación alguna en el ministerio y sabe que el papel del ministro de Hacienda en estas circunstancias está reducido á aceptar ó rechazar las proposiciones de préstamos que le hacen los banqueros, quienes no brillan por su generosidad. Bajo este punto de vista la honradez del señor Pedregal es una garantía para el señor Castelar y sus compañeros de gabinete.

Hace algunos dias cuando el fracaso del proyectado empréstito en Lóndres pensó el señor Castelar en el señor Calzada para el caso en que el señor Pedregal no quisiera continuar con la cartera de Hacienda. Despues lo único que ha ocurrido y que puede haber sido origen de la noticia del «Imparcial» es que en una conversacion del señor Castelar con el gobernador de Bilbao don Luis Leon, que se encuentra en esta capital y es antiguo amigo suyo, le dijo que de haber sido diputado cuando formó el ministerio le hubiese propuesto para la cartera de Hacienda. El señor Leon es un comerciante de Bilbao muy rico y reputado como hombre probo é inteligente.—Y.

De la «Política.»

Madrid 27 de octubre.

De nuestro activo y bien informado corresponsal en el campo de Cartagena recibimos hoy la siguiente interesante carta, en que se pinta con exactos

colores la division que existe entre los sitiados así como las causas de ella, á la vez que se reducen á sus verdaderas proporciones las fanfarronadas de los insurrectos y los elementos de resistencia con que se jactan de contar, lo cual aumentan la amargura de los que, á pesar de circunstancias tan ventajosas para el gobierno, ven que se retarda la hora de que se les abran las puertas de la ciudad. Esta amargura es tan natural, que no hemos creído necesario borrar la espresion de ella de la carta de nuestro corresponsal, tanto menos cuanto que, en vez de tender á animar á los rebeldes, tiende á estimular al gobierno á que los acabe de reducir y sujetar de una vez con los poderosos elementos de que dispone.

La Union 25 de octubre 1873.—Señor director de la «Política.»—Muy señor mio: Sin abandonar mis paseos por el campamento á caza de noticias que poder trasmitir á V., continúo interinamente, y como le dije en mi última, alojado voluntariamente en esta villa para seguir los movimientos de la escuadra, caso de un combate, que creo no se hará esperar mucho.

Los periódicos de esa han dado casi todos en atribuir al señor Viñas el mando de los buques insurrectos, y es completamente falso. Dicho señor se encuentra en Valencia tranquilamente y uno de sus hijos en esta, pero no en Cartagena ni mucho menos, pues he tenido motivos para apreciar que no es partidario de esos piratas, y sin duda no le agrada mucho que le atribuyan gratuitamente un mando que me consta no tiene. El almirante «in nomine» es «el invicto y valiente» general Contreras, como dice «El Canton Murciano;» pero el que dirige las operaciones es el célebre Colao, contrabandista de Torre Vieja. Esta es la verdad por lo que valga.

Ayer hubo un serio alboroto entre los honrados defensores de Cartagena, que reclamaban sus pagas á voz en grito, pidiendo las cuentas donde contase la inversion dada á tantos miles de pesos como han ingresado en el tesoro cantonal. Apurada se debió ver la comision de Hacienda, dignamente presidida por S. E. el ministro Sauvalle, cuando tuvo que aprontar doscientos reales á cada marinero, cincuenta á los presidarios, y algunas pagas á los subalternos.

Es tan grato conservar el dinero, sobre todo cuando se adquiere tan honradamente, que comprendemos el disgusto que tendrían los que se lo habian repartido como pan bendito, al tener que soltar por la fuerza de la necesidad parte de lo que ya consideraban como suyo. Con tal motivo el ciudadano Eduarte increpó tan dura y enérgicamente esta mañana á la junta soberana, reunida en el

ayuntamiento, que ha tenido que saltar toda la noble corporacion, aunque no se sabe si se reorganizará una nueva. Como la cuestion es de ochavos víles, es puramente de delicadeza, bastante elástica entre los cantoneros, que no se paran en pelillos.

Los disparos hácia Roche y algunos otros puntos de la línea son tan frecuentes, que ya los consideramos como cosa muy natural, y las baterías de los sitiadores, con permiso del señor gobernador, como aun no se han hecho, no pueden contestar. ¿Y sabe usted por qué? Porque no ha habido tiempo para construirlas. La escuadra cantonera, dicen los sitiados que tambien se apresta al combate, y, segun ellos, es muy posible que salga cuando menos se espere. No lo temo, sin embargo. Nuestra escuadra estuvo aguantando ayer un temporal muy duro del S. O., y esta mañana se encontraba frente á Torre Vieja. Afortunadamente, el tiempo ha calmado y es de esperar que no se separe de la boca del puerto, máxime cuando el bloqueo notificado á los gefes de las escuadras extranjeras, surtas en Escombreras, quedaba cerrado esta tarde.

Los vapores apresados se hallan en el arsenal sin quererles dejar salir, pues los piensan armar todos, y muy especialmente el «Estremadura», cuyas buenas condiciones marineras no desconocen. En cuanto á los víveres que conducian se ha exagerado extraordinariamente. Los 2.500 carneros se han reducido á cero: los millares de sacas de harina á unas 500, y lo demas en proporcion, advirtiéndole á usted que estos datos los tengo de personas que habitan en Cartagena y que me merecen crédito.

Respecto á la harina, hay una circunstancia que algunos no esperarían, y que consiste en que los tripulantes de la «Tetuan», que es donde está depositada, no quieren soltarla de ningun modo, y nada mas natural inspirándose como se inspiran mutuamente tanta desconfianza. Las provisiones no son por lo tanto tan considerables como se creyó en un principio, y estoy seguro de que con un buen bloqueo por mar y tierra se les acabarían pronto.

Afortunadamente tenemos un gobierno muy enérgico y muy previsor, que dentro de unos cuantos... dias, por ejemplo, nos abrirá las puertas de Cartagena para que podamos volver á nuestras casas. Todo podrá ser, pero, parodiando un artículo de su periódico de usted del 24 del corriente, pregunto yo: «¿Será por la Pascua ó por la Trinidad?»

Sin mas por hoy, me repito siempre su afectísimo, etc., etc.

P. D. Nada se dice de las gestiones del señor Orense. ¿Será que con el venticillo fresco que ha hecho se ha mareado al embarcarse para visitar al ministro de Marina y no puede conferenciar?»

Escriben de Ejea con fecha 25 del actual al «Diario de Zaragoza:»

«Ayer, 24, á las tres de la mañana, se nos presentaron en esta villa, sin haber tenido la mas minima noticia, 900 carlistas al mando del cabecilla Sagües. No pudimos defendernos á causa de la sorpresa, y hubo que transigir con todo cuanto pidieron: principiaron por pedir 900 raciones de pan, vino y carne y 6,000 duros en dinero. Inmediatamente se procedió á recoger dicha suma; pero llegadas las nueve de la mañana sin haber podido recaudar ni con mucho la suma exigida, ni estar dispuestas las raciones, se marcharon á las diez con direccion á Biota, tomando del dinero recaudado 800 pesetas en compensacion de las raciones, y llevándose en rehenes de los 6,000 duros al alcalde primero y tres concejales mayores contribuyentes. Sin perder un momento se procedió por el ayuntamiento á recaudar todo el dinero posible y salir en la direccion de los carlistas, con el fin de rescatar á los presos: se recaudaron en poco rato cerca de 60,000 rs. que llevó una comision á Biota, donde los entregó, con obligacion de remitirles 2,000 duros mas; y hoy hemos tenido el gusto de ver regresar á sus casas al alcalde y concejales anteriormente citados.

Entre las hazañas hechas en esta villa, merecen particular mencion la exaccion de todas las existencias de tabacos, efectos timbrados y dinero de la Administracion de rentas; los fondos del Registro de la propiedad; la quema del Registro civil; el arranque y destrozo de la lápida de la Constitucion; y últimamente, los destrozos causados en la cascuartel de la Guardia civil, donde á causa de no encontrar á los guardias se cebaron en sus muebles y equipos.

No pude escribir á V. por el correo de ayer, pues dejo á la consideracion de V. el dia tan agitado que pasamos.»

Dice «El Español» de Sevilla del 25:

«Las noticias referentes á la captura de los vapores mercantes de esta matrícula por los nuevos piratas de Cartagena, son de tanta consideracion, que no pueden menos de afectar al comercio de esta ciudad de una manera muy sensible. Los armadores y cargadores se han reunido ya con el fin de acordar lo procedente para incoar las reclamaciones que correspondan. Personas venidas de Cartagena aseguran que hay allí multitud de los de la Commune de París é internacionalistas bergas. Tambien hay un diluvio de judíos de Oran y de la corte de Marruecos, que compran todo lo que allí se vende de nuestros arsenales y de los cargamentos que ha robado el ya nombrado pirata «Barba-Blanca.»

«Segun nuestras noticias, los cargamentos que traian los vapores «Estremadura» y «Darro» para el comercio de Sevilla, importan aproximadamente unos seis millones de reales. Dichos cargamentos pertenecian casi todos á las casas mercantiles de la calle de Francos, siendo los principales los de los señores Camino, Garcia Ramirez y Betuich. ¿Qué mas le quedará que pasar á Sevilla?»

Alicante 29.

El vapor «Lepanto» salió ayer á las diez de la mañana con direccion á Cartagena, llevando á su bordo catorce vacas y otros efectos con destino á la escuadra.

La goleta de guerra inglesa «Hart» llegó ayer á nuestro puerto, y su capitán entregó al señor cónsul inglés, para que éste lo hiciera á los señores Carey y compañía, la cantidad de 20,000 reales que las fragatas insurrectas apresaron á bordo del vapor «Vitoria», de la pertenencia de dichos señores. La devolucion se ha hecho en la misma moneda que fué secuestrada.

El capitán de un buque mercante nos aseguró ayer habia visto á las goletas de guerra «Prosperidad» y «Diana» haciendo, al parecer, el cruceo entre Cartagena y Alicante.

El correo no nos ha traído detalles sobre la colision sangrienta ocurrida á bordo de la Tetuan, pero por una carta de Cartagena se sabe que los federales de aquella ciudad habian reclamado sus pagas á voz en grito, pidiendo las cuentas donde contase la inversion dada á tantos miles de pesos como han ingresado en el tesoro cantonal, y que para acallar sus justas quejas, les entregaron 200 reales á cada marinero, 50 á los presidarios y algunas pagas á los subalternos.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

Madrid 26.—«La Gaceta» publica un decreto suspendiendo la sesion extraordinaria de las Diputaciones provinciales que debia verificarse el 2 de noviembre, aunque dejando al arbitrio de los Gobernadores civiles que lo juzguen necesario y posible autorizar la sesion en sus respectivas provincias.

Se han declarado limpias las procedencias de Suecia.

Parece que los cantonales piden 50.000 duros por el rescate de cada uno de los cuatro vapores apresados.

Se espera que se libre una batalla en las cercanias de Estella.

Ayer se remitieron al ministro de Marina 30.000 duros para las necesidades de la escuadra.

El gobierno cuenta con setenta millones de reales para concluir el mes.

La causa de Garmilla se ha remitido en consulta

al Tribunal Supremo de Guerra.

El Sr. Calonge continua gravemente enfermo.

En los círculos políticos se decía hoy que el 3 de noviembre llegará Cabrera á Estella, otros suponen que no se moverá de Londres.

Mañana se publicará el manifiesto de los radicales.

Don Alfonso, hermano de D. Carlos, llegó el 24 al anochecer á Elizondo y fué recibido con repique de campanas. Parece que se reunirá con su hermano.

La escuadra ha roto el fuego contra Cartagena.

París 28.—A pesar de las divergencias de los periódicos conservadores el partido monárquico se mantiene unido y de completo acuerdo.

Los presupuestos de Italia presentan un déficit de 110 millones de francos.

Han llegado tres comisiones á Versalles y el mariscal Mac-Mahon se ha negado á recibirlas. Una de estas comisiones ha dicho que no podía responder del orden si se proclamase la monarquía, y se le ha contestado que el gobierno no temía nada y que garantizaba la conservación de la paz pública.

Segun los resultados conocidos de las elecciones que se han verificado en Prusia, en Berlín han triunfado los candidatos progresistas, en Magdeburgo y muchas otras ciudades los liberales y en Munster los católicos.

De «El Isleño»

Madrid 30.—Nada nuevo delante Cartagena.

Dícese es inminente un ataque.

Refuézase el campamento de Cartagena.

Represion en Francia contra los republicanos.

La candidatura del conde de Chambord progresa.

Crónica Local.

Con el fin de que nuestros amables suscritores estén al corriente de las noticias mas recientes llegadas con el vapor-correo Menorca en la tarde de ayer; hemos creído conveniente dar este número extraordinario en el día de hoy. Esperamos nos lo tendrán por agradecido.

En la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto el vapor-correo Menorca. Segun nuestras noticias salió de Barcelona el día de itinerario teniendo que arribar á causa del gueso temporal que encontró, motivo por el cual tuvo que estar detenido hasta la tarde del viernes.

A bordo del vapor-correo Menorca llegó el Sr. Promotor fiscal de este Juzgado D. Joaquin Mir, que estaba disfrutando de licencia temporal.

Hemos observado que desde el día que en el lugar correspondiente insertamos el comunicado suscrito por J. M., el Sr. Administrador de los arbitrios municipales ha dejado de publicar la relacion diaria de las especies sugetas al pago de dichos impuestos.

Preguntamos nosotros si todo lo que se ha introducido estos días no ha estado sugeto á los espresados derechos, ó bien si dicho Administrador debía estar falto de libro talouario.

Entre las firmas que van puestas al pié del manifiesto dado por el partido republicano-democrático á la Nacion, figura la de nuestro paisano D. Rafael Prieto y Caules, elegido en tres distintas legislaturas Diputado por Menorca.

Los fardos cogidos por los federales insurrectos son 1,800 segun la «Correspondencia,» y se calcula su importe en veinte millones.

Leemos en el semanario «El Porvenir» de Ciudadela del 31:

«El martes último fondeó á causa del escesivo temporal y á poca distancia de nuestro puerto, un buque genovés que iba con direccion á Alicante. Quebróse el furor del mar las amarras y cadenas, internándole hasta «Caia Busquets» en donde permanece encallado.»

—«Segun de voz pública se dice, un jóven que se habia embarcado en Argel en uno de nuestros buques, por efecto de un fatal estravio de su razon, arrojóse al mar, á poca distancia de nuestras costas, siendo inútiles cuantos esfuerzos le prodigaron, por ser muy fuerte el empeño que le dominaba por acabar sus días de una manera tan espantosa. Daremos mas pormenores en el próximo número.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Eustaquia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Concepcion en S. Francisco.

HOY por la tarde se cantarán Vísperas y Maitines de difuntos á mas de la Iglesia Parroquial, en San Francisco, en el Carmen, en la Concepcion y en las Concepcionistas: Lunes á las 10 Misa de Requiem solemne en las mismas, excepto en la Concepcion que tendrá lugar á las 8 y media.

Lunes al anochecer se dará principio al devoto Novenario en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio que anualmente se celebra en las iglesias de S. Francisco y en la Concepcion.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—11:40 m.

Mahon 1.º—10:45 m.

Se ha publicado una carta del Conde de Chambord en la cual dice se ha negado á admitir la peticion de condiciones y garantías y que mantiene la bandera blanca.

Este documento ha causado honda sensacion.

Las comisiones de la derecha deliberan. Bolsa 15'95.